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N i e d e r s c h r i f t 

 
der öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des Spo rtausschusses 
am 02.08.2011  

 öffentlich 

__________________________________________________________ 

 
 
 
 
 
 
Ort:    Stadthaus, Wappensaal, Marktplatz 2, 06100 Halle 
(Saale) 
 
Zeit:    17:00 Uhr bis 19:10 Uhr 
 
Anwesenheit:   siehe Teilnehmerverzeichnis  
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Anwesend sind:  
 
Herr Jürgen Busse CDU  
Herr Raik Müller CDU anwesend bis 18:35 Uhr 
Herr Frank Sänger CDU  
Frau Ute Haupt DIE LINKE.  
Herr Klaus Hopfgarten SPD anwesend bis 18:55 Uhr 
Herr Andreas Hajek parteilos  
Frau Sabine Wolff NEUES FORUM  
Herr Thomas Godenrath Verw  
Frau Elisabeth Krausbeck BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  
Frau Jana Thieme-Ullrich Verw  
Herr Dr. Bernd Wiegand BG  
Herr Steffen Forker SKE  
Herr Rolf Naumann SKE  
Herr Dr. Thomas Prochnow SKE  
Herr Dr. Horst Vietmeyer SKE  
Herr Christian Welter SKE anwesend ab 18:00 Uhr 
 
 

Entschuldigt fehlen:  
 
Herr Dr. Erwin Bartsch parteilos entschuldigt 
Frau Dr. Petra Sitte DIE LINKE. entschuldigt 
Herr Gottfried Koehn SPD entschuldigt 
Frau Dr. Cornelia Demuth SKE  
Herr Rüdiger Ettingshausen SKE  
Frau Annerose Runde SKE  
Herr Frank Tillmann SKE  
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zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnun gsmäßigkeit der 

Einladung und der Beschlussfähigkeit 

_________________________________________________________________________________ 

Die Sitzung wird vom Vorsitzenden Herrn Hajek geleitet. Er stellt die Ordnungsmäßigkeit der 
Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 Abstimmungsergebnis:  einstimmig zugestimmt  
 
 
 
zu 2 Feststellung der Tagesordnung 

_________________________________________________________________________________ 

Herr Hajek: Die Vorlage der Verwaltung „Einsatz der Sportfördermittel zur Errichtung von 
Kunstrasenplätzen“ Vorlage: V/2011/09471 wird abgesetzt. 
 
Herr Dr. Wiegand begründet die Absetzung: Der Finanzierungsplan ändert sich nochmals. 
Wenn die Finanzierung endgültig geklärt ist, wird die Vorlage in der Verwaltung beraten. Ein 
entsprechender Grundsatzbeschluss ist bereits mit dem Haushalt 2011 gefallen.  
 
Frau Wolff fragt an, warum das Sportprogramm weiterhin behandelt wird, wenn im 
Sportbereich Änderungen in der Zuständigkeit zu erwarten sind? 
 
Herr Hajek: Die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen hat zur Struktur des Sports eine schriftliche 
Anfrage eingereicht, welche durch die Verwaltung noch nicht beantwortet wurde. 
Die Beantwortung der Anfrage erfolgt in der nächsten Sitzung. 
Weiterhin wird der Punkt 7.1. abgesetzt und im September nochmals auf die Tagesordnung 
genommen. 
 
Herr Sänger erklärt, das auf Grund der Haushaltssituation der Stadt das Land sich bereit 
erklärt hat, seine finanzielle Zuwendungshöhe für den Kunstrasenplatz zu überarbeiten. 
Auf Grund der Verzögerung sollte ein vorzeitiger Maßnahmebeginn befürwortet werden, um 
in diesem Jahr noch die Fertigstellung zu ermöglichen. 
 
Herr Müller bemängelt, dass den Stadträten keine aktuelle Version des Sportprogramms zur 
Verfügung gestellt wird. 
 
Herr Hajek: In der ersten Sitzung zum Sportprogramm wurde sich darauf verständigt, dass 
erst alle Kapitel beraten werden und zur abschließenden Beratung ein „neues“ Exemplar 
ausgehändigt wird. 
 
Herr Müller: Die Fraktion zieht den Antrag zur Übertragung der Vorhabenträgerschaft für den 
"Wildwasserpark Pulverweiden" an den Böllberger SV, Vorlage: V/2011/09782, zurück. 
 
Der Ausschuss stimmt über die geänderte Tagesordnung ab: 
 
 1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 

Beschlussfähigkeit 
  
 2.  Feststellung der Tagesordnung 
  
 3.  Genehmigung der Niederschrift vom 7. Juni 2011 
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 4.  Beschlussvorlagen 
  
 4.1.  Sportprogramm der Stadt Halle (Saale) - Bearbeitung der Kapitel 5 und 6 

Vorlage: V/2010/09249 
  
 4.2.  Änderungsantrag der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN zur Beschlussvorlage 

"Sportprogramm der Stadt Halle (Saale)" (Vorlagen-Nummer: V/2010/09249) - hier 
energetische Sanierung von Sportstätten Vorlage: V/2011/09976 

  
 4.3.  Einsatz der Sportfördermittel zur Errichtung von Kunstrasenplätzen 

Vorlage: V/2011/09471 - abgesetzt 
  
 5.  Anträge von Fraktionen und Stadträten 
  
 5.1.  Antrag der CDU-Fraktion zur Übertragung der Vorhabenträgerschaft für den 

"Wildwasserpark Pulverweiden" an den Böllberger SV Vorlage: V/2011/09782 
 - zurückgezogen 

 
 6.  schriftliche Anfragen von Stadträten 
  
 6.1.  Anfrage der Stadträtin Elisabeth Krausbeck (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) zu den 

Nutzungskonzepten für Fußball-Kunstrasenplätze in Halle (Saale) 
Vorlage: V/2011/09957 - vertagt  

  
 6.2.  Anfrage der Stadträtin Elisabeth Krausbeck (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) zur Änderung 

der Verwaltungsstruktur im Hinblick auf die Stabsstelle Sport Vorlage: V/2011/09958 
 - vertagt 

 
 7.  Mitteilungen 
  
 7.1.  Feedback zum 1. Jahr nach der Bäderübertragung durch Herrn Beigeordneten Neumann 

- vertagt 
  
 7.2.  Berichterstattung des Präsidenten des Stadtsportbundes, Herrn Walther, zur 

Klausurtagung und Präsidiumssitzung 
  
 8.  Beantwortung von mündlichen Anfragen 
  
 9.  Anregungen 
 
 

 

 Abstimmungsergebnis:  einstimmig zugestimmt  
 
 
 
zu 3 Genehmigung der Niederschrift vom 7. Juni 2011  

_________________________________________________________________________________ 

Es gibt zum Protokoll vom 7. Juni 2011 keine Ergänzungen oder Änderungen; der 
Ausschuss stimmt über die Niederschrift ab: 
 
 Abstimmungsergebnis:  einstimmig zugestimmt  
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zu 4 Beschlussvorlagen 

 

zu 4.1 Sportprogramm der Stadt Halle (Saale) - Bear beitung der Kapitel 5 
und 6 Vorlage: V/2010/09249 

_________________________________________________________________________________ 

An der Diskussion zu den Kapiteln 5 und 6 beteiligen sich die Stadträte Herr Müller, Frau 
Wolff, Frau Haupt, Frau Krausbeck,  Herr Hopfgarten. Herr Hajek. 
Die Stadträte stellten Fragen zum Inhalt, zu Formulierungen, zu den Bewertungskriterien und 
den daraus resultierenden Prioritäten. 
 
Die von den Stadträten gewünschten inhaltlichen Ergänzungen zum besseren Verständnis 
der Abschnitte 5 und 6 werden von der Verwaltung eingearbeitet und textliche 
Unstimmigkeiten korrigiert. 
Die Tabelle zu den Baumaßnahmen wird die Verwaltung vereinheitlichen und verständlicher 
darstellen.  
 
 Abstimmungsergebnis:  beraten  
 
 
zu 4.2 Änderungsantrag der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN zur 

Beschlussvorlage "Sportprogramm der Stadt Halle (Sa ale)" 
(Vorlagen-Nummer: V/2010/09249) - hier energetische  Sanierung von 
Sportstätten Vorlage: V/2011/09976 

_________________________________________________________________________________ 

Im Verlauf der Beratung zu den Kapitel 5 und 6 des Sportprogramms wurde sich darauf 
verständigt, dass der Antrag mit der Überarbeitung der Tabelle zu den 
Sanierungsmaßnahmen auf Pachtanlagen erledigt ist. 
 
Eine separate Abstimmung des Antrages erfolgte nicht. 
 
 Abstimmungsergebnis:  beraten  
 
 
 
zu 4.3 Einsatz der Sportfördermittel zur Errichtung  von Kunstrasenplätzen 

Vorlage: V/2011/09471 

_________________________________________________________________________________ 

Die Vorlage wird von der Verwaltung abgesetzt .  
 
 
 
zu 5 Anträge von Fraktionen und Stadträten 

_________________________________________________________________________________ 

zu 5.1 Antrag der CDU-Fraktion zur Übertragung der Vorhabenträgerschaft 
für den "Wildwasserpark Pulverweiden" an den Böllbe rger SV 
Vorlage: V/2011/09782 

_________________________________________________________________________________ 

Die Vorlage wurde von Fraktion zurückgezogen.  
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zu 6 schriftliche Anfragen von Stadträten 

_________________________________________________________________________________ 

zu 6.1 Anfrage der Stadträtin Elisabeth Krausbeck ( BÜNDNIS 90/DIE 
GRÜNEN) zu den Nutzungskonzepten für Fußball-Kunstr asenplätze in 
Halle (Saale) Vorlage: V/2011/09957 

_________________________________________________________________________________ 

vertagt  - Die Beantwortung der Anfrage liegt noch nicht vor. 
 
 
 
zu 6.2 Anfrage der Stadträtin Elisabeth Krausbeck ( BÜNDNIS 90/DIE 

GRÜNEN) zur Änderung der Verwaltungsstruktur im Hin blick auf die 
Stabsstelle Sport 
Vorlage: V/2011/09958 

_________________________________________________________________________________ 

vertagt  - Die Beantwortung der Anfrage liegt noch nicht vor. 
 

 

zu 7 Mitteilungen 

_________________________________________________________________________________ 

Dr. Wiegand berichtet, dass die Judohalle in der Burgstraße bauordnungsrechtlich gesperrt 
ist.  
Die nutzenden Sportvereine wurden vom Sachstand informiert; es werden Alternativen 
gesucht.  Seitens der Sportverwaltung wird der Abriss der Halle befürwortet. 
Eine endgültige Entscheidung wurde noch nicht getroffen. 
 
Herr Godenrath: Gespräche zwischen dem Judo Club und der Verwaltung wurden geführt.  
Verwaltung und Judoclub suchen gemeinsam nach neuen Räumlichkeiten. 
 
Herr Hajek: Wie ist der Stand zur Speedskateanlage? 
 
Herr Godenrath: Hierzu berät die Verwaltungsspitze und wird das weitere Verfahren 
festlegen.  
 

 

  zu 7.1 Feedback zum 1. Jahr nach der Bäderübertragu ng durch Herrn 
Beigeordneten Neumann 

_________________________________________________________________________________ 

Der Tagesordnungspunkt wurde abgesetzt . 
 
 
 
  zu 7.2 Berichterstattung des Präsidenten des Stadts portbundes, Herrn 

Walther, zur Klausurtagung und Präsidiumssitzung 

_________________________________________________________________________________ 

Herr Hajek begrüßt zu diesem Tagesordnungspunkt den Präsidenten des Stadtsportbundes, 
Herrn Rene Walther. 
Er beantragt das Rederecht für Herrn Walther. 
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Der Ausschuss stimmt über die Erteilung des Rederechtes ab: 
 
Abstimmungsergebnis:   einstimmig zugestimmt 
 
Herr Walther berichtet, dass der Stadtsportbund Halle e. V. sich seit mehreren Monaten mit 
dem Thema zur Neustrukturierung des Sports in der Stadt Halle intensiv beschäftigt.  
Dazu gab es Gesprächsrunden in den verschieden Gremien des Stadtsportbundes. 
In der Hauptausschusssitzung des Stadtsportbundes, in dem alle Vereinsvorsitzenden 
vertreten sind, wurde der SSB beauftragt, ein entsprechendes Konzept zur 
Neustrukturierung des Sports in der Stadt Halle zu erarbeiten. 
Herr Walther macht deutlich, dass es das Ziel des SSB sei, für die Vereine eine mittelfristige 
Planungssicherheit zu erlangen. 
Weitere Ausführungen wird Herr Forker vornehmen. 
 
Herr Forker: Die Diskussion zur Umstrukturierung des Sports gibt es schon lange.  
Er erläutert weiterhin die Strukturen des Sports in Deutschland. 
Im Jahr 2000 wurde der erste Versuch unternommen, den Sport anders zu strukturieren. Das 
2. Papier wurde 2006/2007 erarbeitet und jetzt der dritte Versuch eine Neustrukturierung des 
Sports auf den Weg zu bringen. 
Probleme treten in der Finanzierung des Sports auf. Die Auslagerung der Aufgaben mit 
vertraglicher Regelung über eine GmbH oder eine andere Form ist möglich. Verschiedene 
Modelle wurden betrachtet.  
 
Auf Nachfrage erklärt Herr Walther, dass er Frau Oberbürgermeisterin einen Entwurf zur 
Kenntnis übergeben hat.  
 
Die Stadträte sind irritiert, dass sie in diese Überlegungen nicht einbezogen worden sind. 
Bemängelt wurde, dass das verantwortliche Dezernat und der Sportausschuss nicht 
informiert wurden. Die nötige Umstrukturierung müsse Teil der Diskussion im 
Sportprogramm sein. 
 

 

  zu 8 Beantwortung von mündlichen Anfragen 

_________________________________________________________________________________ 

Herr Welter bemängelt die Verfahrensweise mit den Bildungsgutscheinen. In seinem Verein 
treffen vermehrt Anmeldungen ein. Nachfragen bei der ARGE sind bisher ergebnislos 
geblieben. 
 
Dr. Wiegand: Die Frage wird an das Dez IV zur Beantwortung weitergeleitet. 
 
Herr Sänger fragt zum Baustand des Sportcenters im Böllberger Weg – die Bauarbeiten 
ruhen seit einigen Tagen. 
 
Herr Vietmeyer machte diesbezüglich deutlich, dass die Kegelvereine vom Baustopp 
existenziell betroffen sind.  
 
Herr Hajek bittet die Verwaltung, im Stadtplanungsamt nachzufragen. 
 
Frau Wolff fragt nach zu:  
1. der Höhe der Zusatzkosten zum Pokalspiel des HFC im Stadion Halle-Neustadt und aus  
    welchem Topf sie finanziert werden 
2. den Öffnungszeiten der Freibäder – auf der Internetseite werden keine genauen  
    Öffnungszeiten angegeben 
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3. Wie wird mit der Vergabe der Turnhallen weiter verfahren? 
 
Herr Dr. Wiegand: Die Beantwortung der 1. Anfrage wird im nicht öffentlichen Teil erfolgen. 
Zu 2. ist die Bäder GmbH zuständig. 
 
Herr Godenrath: zu 3.: Ab dem 01.09.2011 erfolgt die Vergabe offiziell über das 
Schulverwaltungsamt. Hierzu wird die entsprechende Mitarbeiterin zum 
Schulverwaltungsamt umgesetzt.  
 

 

 zu 9 Anregungen 

_________________________________________________________________________________ 

Es gibt keine Anregungen. 
 
Ende des öffentlichen Teils der Ausschusssitzung um 18:55 Uhr. 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 09.09.11 

 

__________________________   ____________________________ 
Jana Thieme-Ullrich     Andreas Hajek 
Protokollführerin     Ausschussvorsitzender 


